

CONSTRUYENDO IGUALDAD

A través de las iniciativas que realizamos con los alumnos promovemos valores como la construcción de relaciones igualitarias, la eliminación de los estereotipos sexistas y la erradicación de la violencia hacia las mujeres, principios inspiradores del Centro de la Mujer.

por FANNY ORELLANA

técnica del Área Social del Centro de la Mujer de La Solana.

EN NUESTRA SOCIEDAD, a pesar de los avances logrados, se siguen produciendo desigualdades de género, y la herramienta más eficaz para superarlas es la Educación basada en promover relaciones de igualdad, solidaridad y respeto.

Es por eso que dentro de las programaciones del Centro de La Mujer del Ayuntamiento de La Solana siempre encuentran un lugar privilegiado los Proyectos destinados a promover en la infancia estos valores, a través de actividades encaminadas a educar a las nuevas generaciones en la igualdad entre hombres y mujeres, como base para construir una sociedad más justa y democrática.

La Ley 12/2010 de 18 de noviembre, de Igualdad entre mujeres y hombres de Castilla-La Mancha, avala nuestro trabajo, pues incluye entre sus principios rectores la equidad y la igualdad de oportunidades de manera que permitan el desarrollo integral de las mujeres y los hombres, incidiendo en ámbitos como el Educativo. No obstante, aunque la existencia de respaldo normativo es imprescindible, nuestra labor pasa por crear conciencia en la evidencia de que la Igualdad Real aún no está conseguida y que para alcanzarla es necesario que los hombres y las mujeres del mañana se impliquen en la construcción de una sociedad en igualdad y libre de violencia de género.

En este sentido, pensamos que el poder transformador de la Escuela la coloca en un lugar privilegiado a la hora de proponer nuestros Proyectos de Educación en Igualdad, haciendo ver a los niños y las niñas que todos nacemos con los mismos derechos y deberes y enseñándoles que la perpetuación de roles, actitudes y comportamientos heredados del machismo solo sirven para ahondar en desigualdades y atentar contra los Derechos Humanos.

A través de las diversas iniciativas que realizamos con el alumnado en los propios centros educativos (talleres, concursos, publicaciones...), promovemos en la infancia valores como: la construcción de relaciones igualitarias, la eliminación de los estereotipos sexistas y la erradicación de la

violencia hacia las mujeres, principios inspiradores de la intervención del Centro de la Mujer. En esta línea, las Técnicas del Centro de la Mujer pusimos en marcha los "Talleres de Educación en Igualdad y Prevención de la Violencia de Género" y el "Concurso de Mensajes" para este fin en las Aulas de 6º de primaria de todos los colegios de la localidad durante el mes de mayo, cuya culminación será la "Publicación de un Libro" con las frases más destacadas escritas por los niños y las niñas participantes.

La valoración que hacemos de estas actividades es muy positiva pues pensamos que hemos podido contribuir a romper con los estereotipos de género que están tan presentes en nuestra sociedad y que hemos logrado llevar a las aulas la reflexión sobre la desigualdad que sufren las mujeres y su consecuencia más deleznable: la violencia machista, haciendo conocedora a nuestra infancia de esta realidad y de las actitudes que hacen que persista en el tiempo. Además las diversas dinámicas desarrolladas permitieron a niños y niñas expresar sus opiniones, sentimientos y deseos para un mundo mejor de Igualdad y sin Violencia de Género que quedaron plasmados en los diversos mensajes que escribieron y que son la prueba más evidente de la huella que hayamos podido dejar en ellos y en ellas.

Alrededor de 200 niños y niñas de 6ª curso de Primaria de todos los Centros de Educación Primaria de La Solana participaron en el Proyecto, gracias a la importante colaboración de los Centros educativos CEIP de la localidad, de los que destacamos su buena disposición, valorando muy especialmente la Figura del Profesorado por su papel transmisor de valores igualitarios, no sexistas e inclusivos en la infancia y con el que mantenemos una especial cercanía.

Queremos pensar que las niñas y los niños de La Solana con los que hemos trabajado en este Proyecto representan la esperanza de un futuro más igualitario pues día tras día nos han dejado de manifiesto que están dispuestos y dispuestas a construir una sociedad que apueste por la Igualdad Real entre hombres y mujeres.

El Equipo Profesional del Centro de La Mujer del Ayuntamiento de La Solana seguirá teniendo presente una premisa: "la Igualdad se Educa", y para ello continuaremos trabajando con la sociedad del mañana convencidas una vez más de que estamos "Construyendo Igualdad".



Fanny Orellana, a la derecha, en un taller sobre violencia de género.